

Viel geleistet, diskutiert und erlebt

Die Jugendarbeitsstelle Surbtal-Würenlingen (JAST) hat in den vergangenen Monaten diverse Projekte mit den Jugendlichen umgesetzt. Hier ein kleiner Rückblick.

SURBTAL (ahl) – Die JAST ist im Surbtal und in Würenlingen in der Offenen Jugendarbeit tätig. Dieser Teilbereich der professionellen Sozialen Arbeit versteht sich als wichtige Akteurin der ausserschulischen Bildung. Die JAST begleitet, unterstützt und fördert Jugendliche und junge Erwachsene im Rahmen von Beziehungsarbeit auf dem Weg zur Selbstständigkeit. Ihre Angebote schaffen Freiräume, in denen Jugendliche ihre spezifischen Bedürfnisse und ihre Andersartigkeit in Abgrenzung zur Erwachsenenwelt leben und eigene Jugendkulturelle Initiativen entwickeln können.

In den letzten Monaten lief einiges bei der Regionalen Jugendarbeitsstelle Surbtal-Würenlingen! Neben den regulären Angeboten in den Jugendtreffs wurden auch einige Projekte mit Jugendlichen umgesetzt – von der Eröffnung eines Treffpunkts über Smoothies und Mocktails bis zu einer coolen Foto-Box am Dorffest in Lengnau.

Eröffnung Pavillon Endingen

Am Freitagabend, 26. Mai, hat die JAST mit den Jugendlichen aus der Region die Einweihung des Pavillons Endingen gefeiert. Dieses Projekt ging aus dem partizipativen Prozess «Engage» hervor und wurde durch ein Organisationskomitee, bestehend aus den Jugendlichen Lina, Livia, Fabia und Franz, mit der Unterstützung der JAST, der Gemeinde Endingen und lokalen Handwerkern umgesetzt.

14. Juni – Wie, was, warum

Am 14. Juni fand der feministische Streik in der Schweiz statt. Da an diesem Tag gerade Jugendtreff war, wurde das Thema spielerisch in Form eines Kahoot-Quiz aufgegriffen. Die Jugendlichen konnten Fragen und Unklarheiten in den Raum



Die Jugendlichen haben an der Eröffnung der Badi Endingen eine Bar geführt und auch sonst viel Spass gehabt.

ten Smoothies und mischten leckere, alkoholfreie Cocktails, sogenannte Mocktails. Weiter gab es eine Sprungturm-Olympiade, bei der der schönste Sprung gekürt wurde, sowie diverse Spielmöglichkeiten mit dem JAST-Bus auf der Badiwiese. Die JAST bedankt sich bei allen Helfern für den tollen, gelungenen Event!

Smoothie und Mocktails an der Badi-Eröffnung in Endingen
Bereits in den Frühlingsferien starteten die Vorbereitungen für die Smoothie- und Mocktail-Bar, die an der Eröffnung der Badi Endingen zum Einsatz kommen sollte. Jugendliche des Jugendtreffs Lokara (Jugendraum unter der Bezirksschule Endingen) halfen mit, die Bar aus Paletten zu bauen und zu gestalten.

Am Samstag, 17. Juni, war die JAST dann mit einem grossen Team an jugendlichen Helfern an der Eröffnung der Badi Endingen dabei. Die Jugendlichen mix-

schiedene Spielangebote nutzen. Neben einem Tischfussballkasten und einem Gewinnspiel wurden von den Jugendlichen mithilfe einer Fotobox ihre schönen Festmomente festgehalten. Die entstandenen Erinnerungen konnten jeweils direkt ausgedruckt und mitgenommen werden. Die unkomplizierte und kompetente Vermietung der Fotobox aus Würenlingen sorgte für einen tollen Anlass.

Für diejenigen, die im ganzen Trubel einen Rückzugsort brauchten, wurde eine Chillecke zur Entspannung eingerichtet. Das Angebot der JAST wurde regen von klein bis gross genutzt und erfreute sich grosser Beliebtheit. Auch mit erwachsenen Festbesuchern, Anwohnern und Eltern konnten gute Gespräche geführt und Kontakte geknüpft werden.

«Outdoor Jugendtreff» am Dorffest Lengnau

Die Jugendarbeit Surbtal-Würenlingen war am Jubiläumsfest in Lengnau mit einem Outdoor Jugendtreff-Angebot anwesend. Während zwei Wochenenden (24. und 25. Juni sowie 1. Juli) konnten die Jugendlichen am JAST-Standort, beim Primarschulhaus B in Lengnau, ver-